

EL ECO DE LA FUSION

PERIÓDICO REPUBLICANO BISEMANAL

AÑO III

Precios de suscripción

En Tortosa, al mes... 0'50
Fuera, trimestre... 1'50
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago anticipado.

Tortosa 29 de Julio de 1900

Puntos de suscripción

En la REDACCION, y ADMINISTRACION, Re-plá, 3, donde se dirigirá la correspondencia.

NÚM. 60

Sinceridad

Es un espectáculo triste el de nuestros días. La mentira política y privada corroe las entrañas de la sociedad. El vicio gana á los hombres y á las mujeres, á los ancianos y los niños. La vanidad desvanece el cerebro. Hipócritas y fátuos, embusteros y degradados, corremos tras miserables fines de pasajero goce. Invasidos por la miseria del escepticismo más repugnante, pisoteamos la conciencia, despreciamos la personalidad. Todo es igual si cuidadosos aparentamos cualidades que ni nosotros mismos ni nadie nos reconoce.

Hemos firmado un compromiso con las apariencias, rindiéndonos á la maldad. Nuestra educación política, nuestra educación social, nuestra mentalidad, nuestra afectividad, todo, absolutamente todo, descansa en ese compromiso.

No es esto pesimismo de escuela ni pesimismo de tendencia orgánica. Es la expresión de la realidad que se impone por doquier. Contemplamos á un hombre cualquiera, sean las que fueren sus ideas y sus sentimientos, y de pronto salta la mentira, salta el fingimiento, salta la vanidad. Los escépticos declarados se confiesan ó se excusan. Quien se excusa se acusa, lei no se donde. Los que tienen ó parecen tener ideas, aspiraciones, velan lo mejor posible su propia insania. Provocados y os enseñarán más mentiras que verdades, más vanidad que ciencia propia, más hipocresía que sinceridad. La línea recta es el egoísmo estrecho de las más diversas concupiscencias. No faltan los que cínicamente ostentan la perversidad de la moderna vida social.

Estamos en plena crisis de todo un mundo que amenaza próxima ruina. Desgastados los resortes de la vieja moral, del idealismo trascendente, de la política rancia, todo el mundo se entrega á las más bajas pasiones. La ambición se desborda: ambición mezquina, pobre, deleznable. El egoísmo cristaliza: egoísmo raquíto, anémico. Todas las cualidades nobles de la personalidad bailan una danza macabra y se prosternan en el altar de la concupiscencia. Se ponen las ideas, los sentimientos, al servicio de la pasión. Es menester «arrastrarse para subir, como hacen las orugas, á lo largo de una estaca». «En vano (Dumont) un hombre reflexivo y sensato querrá permanecer móvil en su condición, hacer consistir su lujo en su independencia y gozar, descanso y reposo; no se le dejará tranquilo. El desinterés, la vida simple y con severidad independiente son artículos pasados ya de moda y objeto de un desdén general».

Se miente religiosidad, se miente amor al prójimo, se miente abnegación, se miente sinceridad: la cucaña tentadora, la cucaña política, la cucaña de la riqueza, la cucaña del renombre, la cucaña del aplauso: he ahí todo. Hay que trepar aun que sea arrastrándose como los insectos más repugnantes.

Tread, pues, hombres del día. Tread los que aspiráis á gobernar, los que queréis dirigir, los que soñais con brillos de efímero deslumbre; tread los ambiciosos, los glotones de la riqueza; tread los que os creéis elegidos, predestinados á una hegemonía literaria, política, científica ó social; tread todos á porfía que la masa estulta os ayudará placentera, creyendo ó aparentando

creer en vuestras promesas de gloria ó bienestar ó de grandeza; en vuestros mentidos servicios; en vuestra necia superioridad.

Que mientras trepais, no faltarán voces que clamen desde acá abajo por una vida sencilla, honesta, sincera. Una vida sencilla, honesta, sincera que vendrá al derrumbarse el mundo que agoniza, que surgirá del estrépito de todas las cucañas al venirse al suelo.

La fuerza de los que cifran su orgullo en su independencia, en su sinceridad, en su sencillez, es la fuerza de un mundo que se adelanta á los tiempos, que viene á todo correr para sanear la atmósfera, el ambiente social y purificar la conciencia de los individuos dotándolos del heroísmo de la verdad, del valor de ser ellos mismos, netamente ellos, sin doblez, sin fingimiento, sin hipocresía. Esta fuerza pretende que los ciudadanos no vivan del común engaño, que cada uno se confiese tal cual es, bondadoso ó indiferente, egoísta ó desinteresado, blanco ó rojo, sabio ó necio; que cada uno pueda estrechar la mano del otro sabiendo que es la mano del adversario ó del amigo, la mano del héroe ó la mano del sabio, la mano del necio ó la mano del egoísta. Cada hombre vale tanto más cuanto más francamente se muestra tal cual es. Necesitamos tener el valor de nuestra propia personalidad.

Mostrémonos como somos. Si abrigamos una ambición personal no nos finjamos redentores del prójimo; si corremos tras la riqueza no aparentemos una piedad que no se siente, una religiosidad que no pasa de los labios; tengamos el valor de ser nosotros mismos.

Y cuando tengamos este valor habremos vuelto á la vida honesta y sencilla, á la verdad simple y neta. No hay mayor gloria que la tranquilidad de ser probo, leal, franco, abiertamente franco y noble desinteresado. Volvamos, si, á las costumbres modestas, á las costumbres de independencia, de sencillez, de honestidad.

El ambiente de mentiras, de ambiciones, de vanidades, de concupiscencias corroe las entrañas de la sociedad y corroe nuestras propias entrañas. Estamos en plena peste de embustes, de fatuidades, soberbiamente engreídos de nuestra maldad.

Llamemos á todas las puertas, forcémoslas, si es preciso; que nuestra personalidad se ofrezca á la contemplación pública como entre cristales diáfanos.

Que de todos lados partan voces haciendo un llamamiento vigoroso á la sencillez, á la independencia y á la honestidad. Cifremos en ello nuestro orgullo. Es menester ser sinceros hasta el heroísmo.

Las pestes se vencen á fuerza de higiene. La higiene social tiene un nombre: verdad.

La verdad será el gran reactivo que nos devuelva al dominio de nosotros mismos.

Digamos, impongamos la verdad tercamente, sin arredrarnos por nada, hasta con los puños si es necesario. Que la verdad sea el cauterio implacable de todas las llagas que nos apestan, asfixiándonos en una atmósfera de muerte.

La verdad nos emancipará.

R. Mella.

Hallar la verdad, es decir, acercarse á ella, no sería tan difícil si fuésemos menos cobardes. En muchos casos no osamos saber lo que es verdadero.

Multatoli.

Catedrático socialista

Un periódico, de los muchos que tenemos la mala costumbre de leer, publica el siguiente telegrama:

«Orense 24.—El catedrático del instituto de Orense señor Verdes Montenegro, dió ayer una conferencia en el Centro Obrero.

En su discurso se declaró socialista. Acentuó sus ataques á la burguesía y al clero.»

Para cualquiera lector indiferente, esta noticia no tendría mayor importancia que una gaceta cualquiera.

Para nosotros significa algo que no es común en estos tiempos de hipocresía y de convencionalismos.

Precisamente nuestra generación adolece de ese defecto que consiste en la falta de valor de las propias convicciones.

Como haber, hay muchos hombres que si se les levantara la tapa de los sesos se les encontraría un cerebro invadido por las ideas modernas, rendido á la razón, á la justicia.

Pero el estómago con sus exigencias imperiosas, la falta de sentido moral y valor cívico, la sobra de culto á las imposiciones sociales, todas esas causas y concausas que subyugan á las naturalezas pusilánimes, pueden más que las convicciones.

En la esfera de los intelectuales abundan más de lo que parece los hombres ganados á la causa del socialismo.

Lo que hace falta es que cada cual tenga el valor, el orgullo de sus ideas y las confiese francamente y las propague sin temor y las defienda públicamente.

Por eso nosotros aplaudimos el acto del catedrático de Orense y deseáramos que cundiera su ejemplo.

Lo que hace falta, mucha falta en esta generación enclenque y sin vigor en el alma es acostumbrarla á luchar por las ideas, cara á cara y frente á frente.

Por el hecho de nacer, el hombre tiene derechos sobre la porción de frutos de la tierra necesarios á su existencia.

Napoleón Bonaparte. (1790)

Sellos republicanos

La perseverancia, la iniciativa, la voluntad de Nakens, son inagotables.

Su proyecto de reunir fondos para contribuir á la propaganda republicana, por medio de sellos, lo ha llevado á la práctica.

Acaba de poner á la venta la primera emisión.

Los sellos llevan los retratos de Orense, Figueras, Ruiz Zorrilla y Castelar, admirablemente grabados por el renombrado artista Bartolomé Maura.

Precio de cada sello, 25 céntimos.

Los pedidos á la Administración de *El Motín*. Nakens se propone encomendar la administración de los fondos que se recauden á un Consejo, con el fin de poder en su día aplicarlos á organizaciones prácticas, que redunden en provecho de los ideales republicanos.

Deseamos, con la sinceridad que nos inspira nuestro cariño al viejo y honrado periodista, que su empresa triunfe y prospere con el apoyo de los republicanos que tienen el deber de ayudarle.

Crónica

AVISO

Advertimos á nuestros suscriptores que, desde esta fecha la administración de nuestro periódico ha quedado establecida, en la calle del Replá, 3, á donde deberán dirigirse para el pago de suscripciones, anuncios, reclamos, etc., etc.

Suplicamos á nuestros suscriptores y á cuantas publicaciones tengan establecido el cambio con *El Eco de la Fusión*, avisen á esta administración, Replá, 3, de todas las deficiencias que observen para ser atendidas inmediatamente.

Por más que hayamos intentado muchísimas veces que el *Diario de Tortosa* dejara el feo oficio de pasaplicges ó de denunciador, nos vemos precisados á repetirle aquello de *si natura non dá, Salamanca non presta*.

Es repulsivo y mezquino que don Manuel Domingo denuncié que *El Eco de la Fusión*, circula por las partidas rurales de Tortosa como dice en su suelto *¡Qué escándalo!*, cuando debería saber que *El Eco de la Fusión* y sus redactores pagan todas las atenciones que las leyes de la nación imponen sin que se les haya de dirigir nunca ningún apremio.

No hubiéramos querido intervenir en esa insustancial campaña de correos contra el señor Llanos que la ha hecho política el *Diario de Tortosa*, por creer que estos asuntos deben ser más respetados para poderlos resolver con imparcialidad y con arreglo al criterio del administrador señor Llanos, puesto que como jefe es el responsable de lo que suceda en correos.

Es tan desmemoriado, insustancial y *traspea* tanto el *Diario de Tortosa*, que no recuerda las enérgicas censuras que en otro tiempo dirigía á los empleados de correos que hoy apoya, cuando recurría á suscripciones para pagar los gastos que ocasionaban el enviar correspondencia y telegramas á la estación de Vinaroz, por desconfianza propalada hácia el antes administrador de correos y sus empleados en esta ciudad.

Sea más prudente y correcto el *Diario de Tortosa* en valerse de esos medios ruines para hacer política, ó tendremos que decir «al excelentísimo señor director general de Comunicaciones, señor Marqués de Portago, al señor administrador principal de correos, al señor don Carlos Casala, encargado de la formación del expediente,» que el señor director del *Diario de Tortosa* don Manuel Domingo, recogía dinero por suscripciones, trayéndolo á casa de un amigo nuestro, para sufragar los gastos que ocasionaba la desconfianza que tenía con los empleados de correos que hoy defiende.

En la soledad de la celda carcelaria el pensamiento lógico se remonta hasta las causas y deduce las responsabilidades. Las ideas se precisan. El hombre encarcelado por el platónico delito de amor social subversivo aprende á odiar. La represión es un estimulante.

- Zo d' Asca.

Accediendo á las reiteradas invitaciones del digno señor alcalde y ayuntamiento de San Carlos de la Rápita, el jueves próximo pasado se trasladó á la referida población el activo y celoso diputado provincial, nuestro queridísimo amigo don Juan Ribás Cots, acompañado de unos cuantos amigos y correligionarios de ésta.

La premura del tiempo y el poco espacio de que podemos disponer nos impiden cumplir nuestro propósito, cual era el de reseñar á grandes rasgos las agradables impresiones experimentadas durante la permanencia de nuestros amigos en tan pintoresca y trabajadora población y la alegría y satisfacción que reina entre aquel pacífico vecindario desde que se halla al frente de aquella administración nuestro estimado amigo señor Cosidó.

Tantos fueron los obsequios de deferencia y respeto con que el digno Alcalde y su no menos moral ayuntamiento que preside, auxiliado por el activo y pundonoroso secretario del Ayunta-

miento don Ramón Roca, que tan leal y desinteresado comportamiento, nos obliga á enviarles desde las columnas de nuestra modesta publicación, la más sincera expresión de nuestro profundo agradecimiento por su exquisita amabilidad, atención y fino trato con nuestros amigos.

No terminaremos, á fuer de galantes españoles, puesto que si no lo hubiéramos se nos podría tachar de ingratos, sin tributar un cariñoso aplauso á la distinguida señora del señor Alcalde, D.^a Carlota Rosales, por el interés, distinción y fino trato que prodigó con la amabilidad que le caracteriza, á la visitante comisión de nuestros amigos, haciéndolo extensivo á las demás señoras y señoritas que en la fiesta tomaron parte.

Los gobiernos monárquicos han conducido los pueblos á la siguiente situación: en el interior, la miseria; al exterior, la guerra. De un lado el obrero que huelga; de otro, el soldado que marcha. Y de ahí el problema á resolver, problema que se impone á los pensadores y que encierra todo el porvenir de la civilización: hacer que el obrero trabaje y que el soldado no marche; en otros términos: reemplazar la obra de muerte por la obra de vida.

V. Hugo.

Otra irregularidad del desgraciado febo del *Diario de Tortosa* con su queja de monaguillo al señor Gobernador civil, ocupándose de los ayuntamientos interinos de Cambrils y Corbera.

Una publicación como la del *Diario de Tortosa* que aplaudió el procesamiento de trece ayuntamientos del distrito de Roquetas para estar constituidos por concejales gubernativos á fin de que favorecieran las elecciones de sus amigos, le viene con lloriqueos de *devota beata* al señor Gobernador quejándose de dos pueblos que ni siquiera pertenecen á nuestra comarca.

¡Pobre diablo! y que desmemoriado está, y que poco caso se hace de sus ridículas destemplanzas.

Y eso que representa las *fuerzas vivas del país* ó la pesetilla de la suscripción.

Con gran satisfacción participamos á nuestros amigos y correligionarios que el director de *El Eco de la Fusión* ha recibido de este Juzgado Municipal una cédula de citación, por haber denunciado, á principios de año, nuestra publicación, un acto escandaloso é inmoral que dará mucho juego, por figurar en el mismo el beneficiado don Eduardo Torres, maestro de capilla, al cual nunca habíamos visto asistir á los entierros.

Teníamos noticias, allá por los días primeros del próximo pasado abril que un prójimo altanero y rabioso trataba de obligar se otorgaran poderes por un notario de esta ciudad, y como los obligados respondieran un poquito desigual por no tener razón ni causa legal, la cosa quedó para que en lo sucesivo nos vayamos ocupando, poniendo al corriente á nuestros estimados lectores.

Leemos:

«El Capitán Verdades continúa citando «casos curiosos» de oficiales de nuestro valiente, pundonoroso, etc., etc., ejército que en Cuba y en Filipinas se pusieron las botas á costa de la salud y de la vida de los soldados.

Es historia antigua de la que ya nadie se acuerda, porque en este país no hay memoria, pero que por lo mismo conviene recordar de vez en cuando.

He aquí los dos pájaros de cuenta que el redactor de *El Nacional* pide que sean sometidos á tribunales de honor.

Se trata de un comisario de Guerra, encargado que fué del servicio de víveres en la Habana, y el cual en poco tiempo hizo una fortuna de **cientos veinte mil duros**, conocidos y comprobados, ignorándose lo que tuviera oculto. Como hombre práctico y de mundo, vivía sin exhibirse ni hacer alarde de su fortuna, que iba acumulando con el mismo afán con que el avaro aumenta sus ochavos.

Cuando tuvo reunida la mencionada cantidad, fué á una casa de Banca, con la que tenía relacio-

nes, y encargó que pidiera á la Península aquella importante suma en billetes del Banco de España, con objeto de hacer el cange por su oro, lo que al poco tiempo realizó, con todo el sigilo que entonces se guardaba en Cuba sobre estas operaciones.

Trátase de un oficial primero, administrador que fué del Hospital de Güines. Sirvió el destino apenas un año, y en ese corto tiempo le sacó **sesenta y cinco mil duros**, sin contar la parte que correspondió al comisario, que debió ser indudablemente mayor por razón del empleo y la superioridad.

En este asunto hay un detalle muy curioso. Se había convenido con el contratista el satisfacerle dos pesetas por cada cinco de las de su crédito, que el hombre consideraba perdido, ó poco menos, y como al repartirse el botín resultaran algunas diferencias, porque el contratista no quería cumplir su compromiso en la forma convenida, el oficial á que me refiero se quejaba amargamente de aquel, diciendo que era un *pillo* y un *ladrón*, que trataba de estafarle miserablemente, llegando por fin á un arreglo por la mediación de amigos componedores de ambos.

Pues, señor, aquello era, por lo visto, el puerto de Arrebata Capas.

Si dura un poco más la guerra, se traen la isla con todos sus habitantes».

Los agricultores de esta comarca olivarera están muy afligidos en vista de la escasez de aceitunas que existen en los hermosos olivares, que constituyen el primer elemento de sostén de las familias agricultoras de este país.

El *Boletín Oficial* de esta provincia de fecha 24 del actual, anuncia la vacante de Juez municipal en propiedad de esta ciudad, á fin de que los funcionarios de la carrera judicial y Fiscal de Ultramar declarados excedentes con posterioridad al 5 de mayo del pasado año, como también los demás que se crean con derecho á obtener la expresada plaza, puedan solicitarla dentro el término de diez días, á contar desde la fecha del anuncio, dirigiendo al efecto las solicitudes en debida forma á este Juzgado de 1.^a instancia.

Avisamos á nuestros lectores y contribuyentes comprendidos en el reparto de consumos por las especies de aceite y sal, del extrarradio y del arbitrio de carros, puertas fuera y canalones, correspondientes á este distrito municipal y presupuesto de 1899 á 1900, que el día 31 del actual fine el plazo concedido para pagar sin recargos.

En Remolinos, con motivo de la festividad de San Jaime, se verificaron las corridas tradicionales y por la tarde la juventud de aquel barrio se divirtió de lo lindo, bailando y cantando, reinando mucha animación y regocijo.

El martes por la tarde, en el tren de baños, fueron conducidos desde Amposta hasta ésta por una pareja de la Guardia civil dos sujetos que se supone tomaron parte en la salvajada de apedrear el tren en la noche del domingo.

Ahora toca á las autoridades hacerles sentir á esos zulús el peso de la ley.

El jueves, tras corta y penosísima enfermedad, falleció á la edad de 16 años la hermosa y encantadora niña, María de la Cinta Angela.

Es sensible la desgracia que abrumba á toda su familia de la cual nos hacemos partícipes asociándonos al inmenso dolor que les embarga.

E. P. D.

Se ha autorizado por el ramo de guerra, á don Agustín Benaiges, para construir una casa en terrenos comprendidos en la segunda zona polémica de Tortosa.

Continúa arrojando el calor de firme, llegando a marcar el termómetro 35° centígrados a la sombra. Durante las horas del sol se suda el quilo, estorbando los más ligeros vestidos; y por las noches se quejan las gentes de que se vuelven y revuelven por la cama cubiertos de sudor sin poder conciliar el sueño; en realidad tenemos un verano riguroso y lo demuestran igualmente los datos que se reciben de Francia y otras naciones donde han muerto varias personas de insolación.

Anteayer falleció en ésta el antiguo y probado empleado D. José Voltés, que actualmente desempeñaba el cargo de sereno de uno de los mejores barrios de esta ciudad.

Damos nuestro más sentido pésame a toda la apreciable familia del finado y en especial a su hijo D. José, oficial del ejército en las islas Baleares, y al hacernos partícipes de su inmenso dolor, les deseamos todos los consuelos de la resignación cristiana para sobrellevar tan sensible pérdida.—R. I. P.

Llamamos la atención de la Jefatura de obras públicas de nuestra provincia, del malísimo estado que se encuentran en este término municipal las carreteras del Estado, de Valencia a Tarragona y de Gandesa a Tortosa.

El tránsito por las mismas se hace muy difícil y de no remediarse en la presente estación será completamente imposible transitar por las mismas, en la época cercana de las lluvias.

Rogamos a nuestra alcaldía ya que tanto se interesa por el bien de sus administrados, reclame con urgencia a la Dirección general de obras públicas la pronta e inmediata recomposición de las mencionadas carreteras.

El señor Gobernador civil, hace público en el *Boletín Oficial*, que el día 6 de Agosto próximo, empezará la comprobación y contrastación periódica de las pesas y medidas e instrumentos de pesar, que se usan en el partido judicial de Gandesa.

Hállase bastante paralizada la exportación de aceites, y a pesar de la escasez de la cosecha venidera, el precio es bajo, pues fluctúa entre 13 y 14 pesetas, según clases.

Por el cabo y guardia 2.º del puesto de la Guardia civil de Uldecona, Antonio Palau Mall y Miguel Bernardo Fernandez, que prestaban el servicio de escolta del tren exprés, fué capturado en la estación de Villanueva y Geltrú, el paisano José Torroja Rosell, de 22 años, soltero, empleado como mozo en la estación de Reus, autor de heridas causadas con arma blanca, a otro empleado de la misma estación, llamado Santiago González, cuyo sujeto fué puesto a disposición del señor Juez de instrucción de Reus, que lo tenía reclamado.

Un ejército, por bien organizado que esté, no será nunca en un mundo civilizado otra cosa que la demostración de una evolución incompleta o retrograda, puesto que su objetivo declarado es la guerra, la supervivencia del salvajismo, y su objetivo latente el obstáculo a los desarrollos libertarios... Todo espíritu filosófico debe soñar, desear y esperar la supresión de una institución que bien merece el epíteto de antisocial.

Dr. A. Carre.

Un astrónomo anuncia para la próxima semana tronadas y pedriscos con vientos fuertes.

Han sido aprobados los presupuestos adicionales de Pauls y Freginals.

Se ha autorizado al comandante mayor del regimiento de Almansa, para reclamar la cantidad de 439'55 pesetas.

Se ha concedido un mes de prórroga para la toma de posesión, al ilustrísimo señor Presidente de la Audiencia provincial, continuando por lo tanto encargado de la presidencia y gobierno de la misma, el Magistrado don Mariano Oiz, Presidente de Sala de la sección segunda.

La creación de los ejércitos permanentes impone a los príncipes y a los gobiernos la necesidad de emplearlos en el exterior. De ahí las guerras de conquista.

F. Royé.

La guerra no entra ya en nuestras costumbres: es la angustia perpetua de las madres, el incesante obstáculo al progreso; y, además, es la deshonra de la humanidad que la tolera.

Mme. Camille Flammarion.

El miércoles salió para Madrid el señor alcalde de Tarragona, acompañado de una comisión de la Junta de Obras del Puerto, formada por los señores Elfo y Virgili.

Las algarrobas de esta comarca empiezan a colorar; pero a causa de la sequía, dicen los labradores, que en algunas partidas quedarán muy delgadas, perdiendo a consecuencia una gran parte de su peso en perjuicio de la agricultura.

Correspondencia

Desde San Carlos

San Carlos de la Rápita 27 julio 1900.

Sr. Director de EL ECO DE LA FUSION.

Mi estimado amigo: Por fin, ha tenido un feliz desenlace la cuestión del Ayuntamiento de esta con la declaración de incapacidad de seis concejales que han sido sustituidos interinamente por los mismos que habían cesado el día 12 del actual.

Este cambio repentino de decoración, ha sido recibido con gran aplauso de todas las personas amantes de la buena administración y de la justicia, porque saben que con dichos señores dirigidos por nuestro estimado amigo y digno alcalde, don José Cosidó Fontcuberta, continuará la buena marcha administrativa de esta ciudad.

Valiente chasco se han llevado nuestros enemigos con su capitán el *caciquillo*, que desde tiempo inmemorial imperaba aquí. *Seales a todos la tierra leve.*

Estamos en plena fiesta mayor. Mucha animación y mucho entusiasmo, habiendo sido en gran número los forasteros que han venido a favorecernos con su presencia y muy particularmente pollitas todas ellas muy simpáticas y amables las que junto con nuestras paisanas han formado un verdadero ramillete de flores.

La nota más saliente de la fiesta ha sido la visita de nuestro digno, activo y celoso diputado provincial don Juan Ribás Cots, que junto con los amigos de esa señores Morera, Cavallé, Celma, Fortuño y otros, llegaron ayer a las seis de la tarde, habiendo ido en comisión a esperarles en la vecina villa de Amposta, el señor Miracle, primer teniente de alcalde y don Rafael Ginata. En las afueras de la ciudad fueron recibidos por un numerosísimo grupo compuesto de todas las clases sociales con el nuevo ayuntamiento y digno alcalde a la cabeza. Al descender del carruaje todos nos disputamos ser los primeros en abrazar al consecuente y cariñoso amigo y diputado, que fué saludado con una estrepitosa salva de aplausos, mezclada con vivas a nuestro diputado, a la regeneración de San Carlos y otros no menos expresivos.

Organizose inmediatamente la comitiva que fué marchando al compás de un airoso pasodoble que tocaba la música de Uldecona contratada para las fiestas. Daba gusto, señor director, ver el aspecto que presentaba la espaciosa alameda de la entrada de la población, llena de bote en bote por el numeroso público que, abandonando la corrida de vaquillas que en aquel momento se estaba celebrando, había corrido presuroso a presenciar la llegada del que podemos llamar ídolo de esta ciudad. La comitiva se dirigió a la sala capitular y una vez allí, fueron obsequiados todos con un modesto refresco, partiendo al poco rato hacia la plaza Mayor a presenciar la corrida de vaquillas, en donde de nuevo fué ovacionado don Juan Ribás.

Terminado este espectáculo, se dirigió nuestro querido huésped, acompañado de varios amigos, a dar un paseo por la orilla del mar, a fin

de poder respirar, pues, el calor que hacía y sentimos desde hace cuatro días, es extraordinario, dirigiéndose al poco rato a la Casa Consistorial en donde tuvo efecto un banquete en obsequio al diputado querido. Cuarenta fueron los comensales que asistieron, cuya presidencia fué ocupada por el señor Ribás, que tenía a su derecha al popular alcalde don José Cosidó Fontcuberta, y a su izquierda al rico propietario y ex-juez de instrucción don Ricardo Flores Cañedo, ocupando los demás sitios los señores del Ayuntamiento, varios ex-alcaldes, los acompañantes del señor Ribás, algunos propietarios y comerciantes de ésta y el activo y celoso secretario don Ramón Roca Llorach.

Con la alegría propia de estos casos fué transcurriendo la cena hasta la hora en que destaparon el espumoso champagne en que dieron principio los brindis que inició el señor Flores Cañedo, quien con frases elocuentes y conmovedoras dirigió un cariñoso saludo de bienvenida al señor Ribás dándole las gracias más expresivas por su desinterés y desvelos en favor de esta ciudad que no los olvidará nunca, dedicando un párrafo al señor Cosidó porque sabe interpretar los deseos de la población, ávida de una buena administración, a quien calificó de alcalde honrado, y en mi concepto, con justicia, dedicando finalmente un recuerdo al diputado a Cortes por Tortosa don Teodoro González, sintiendo que como buen patriota que es, no estuviera presente a este acto. Un aplauso general mereció el brindis del Sr. Flores, siguieron a este señor en el uso de la palabra, y en la misma taciturnidad poco mas o menos, los señores Morera, Fortuño, Matamoros, Roca, Ginata, Pujol y otros, hablando seguidamente el digno Alcalde, que se asoció con entusiasmo a lo dicho por los que le habían precedido en el uso de la palabra, siendo muy aplaudido.

A repetidas instancias de los reunidos y en medio de una atronadora salva de aplausos, se levantó nuestro buen amigo don Juan Ribás Cots, quien emocionado, nos dijo, que en el alma agradecía las muestras de afecto y de verdadero cariño que estaba recibiendo de todos, que él, como hijo del trabajo, pues a ello debe sin duda el haber sido honrado con el cargo que desempeña, estaba dispuesto siempre a procurar el bien de los pueblos que representa, que lo hecho a favor de esta ciudad era tan solo para su prosperidad y que estaba obligado doblemente a seguir el camino que se había trazado, por mediar la circunstancia de encontrarse al frente de su municipio su antiguo y consecuente amigo señor Cosidó, a quien dió un fraternal abrazo, en prueba de su honradez para reiterarle su afecto, manifestando que este abrazo iba dirigido a todos en general.

Terminó el señor Ribás diciendo que si hasta ahora había trabajado en favor de San Carlos, estará doblemente obligado a ello, pues no podrá y no olvidará el día de hoy tan gratisimo para él. Con un nutridísimo y prolongado aplauso fué coronado el discurso del señor Ribás, levantándose todos de la mesa para felicitarle entusiasmados. A los acordes de una bien interpretada marcha que tocó la música, dirigiéronse a casa del señor Alcalde, en donde, al fresco, se improvisó un animado baile que duró hasta las dos de la madrugada.

La cena fué servida por el acreditado fondista de ésta don José Segarra, de cuyo esmerado servicio quedaron sumamente satisfechos.

Termino, señor director, diciéndole que no se como expresarle lo que en este momento siento por la satisfacción que experimento y como quiera que he de continuar otro día el relato de esta fiesta, se despide por hoy su affmo. y correccionario,

El Corresponsal.

AMPOLLA

Verano de 1900

GRAN RESTAURANT A CARGO DE
MARCIAL ZARAGOZA

Situado en el sitio más pintoresco y fresco de aquel barrio marítimo.

Abonos de 10 comidas compuestos de 3 platos a elegir de la carta, pan, vino y postres, 15 pesetas.

Medios abonos para 5 comidas, 7'50 pesetas.

Servicio esmerado

Precios módicos

Zaragoza, impresor. Replá, 3, y Bou 2.—Tortosa.

Establecimiento Tipográfico

A CARGO DE *José Zaragoza* REPLÁ, 3 y BOU, 2

En este importante establecimiento se confeccionan toda clase de trabajos tanto para Ayuntamientos como para casas de negocios, talonarios, circulares, membretes, tarjetas, sobres, muestrarios, esuelas de defunción, recordatorios, tarjetas de primera misa (novedad), facturas, etc., etc.

Replá, 3 y Bou, 2.—TORTOSA

EL ECO DE LA FUSION

PERIÓDICO REPUBLICANO BISEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE ESTA COMARCA

Redacción y Administración: Replá, 3.

ZAPATERIA DE MORESO

PLAZA CATEDRAL Y ARCO DEL ROMEU

TORTOSA

SURTIDO de CALZADO de todas clases y precios, fabricado única y exclusivamente para esta casa por la importante y acreditada fábrica de ARRUFAT y COMPANIA de Barcelona.

Se construye a MEDIDA y con arreglo a los últimos modelos.

Especial cuidado en pies delicados, a cuyo objeto la casa cuenta con toda clase de hornería.

(Casa fundada en 1866)

**Precios fijos,
ventas al contado**

Gran fábrica de bebidas gaseosas

DE

JUAN ZARAGOZA

San Blas, núm. 11.—Tortosa

EBANISTERÍA

DE

R. RICO

Inmenso surtido de cómodas, espejos, armarios con y sin luna; mesas de noche, centro, comedor y escritorio, camas y sillas de todas clases, etc. Se construyen también toda clase de muebles que se encarguen según modelo, con la perfección y esmero que tan acreditados tiene este establecimiento, el más antiguo de Tortosa, pues existe desde el año 1862.

Variedad en muebles.—Economía en los precios

MONCADA, 11, TORTOSA

Agencia de negocios

DE

SATURNINO RIVERA

9.—PENINSULAR, 9.—MADRID

Esta casa se dedica a gestionar el pronto despacho de expedientes de Clases pasivas, y cuantos asuntos administrativos, judiciales y mercantiles se le encomienden; adelantando los gastos que para ello pueden originarse.

LIBRERÍA, PAPELERIA,

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

JOSÉ MARÍA BERNIS

Impresiones rápidas y económicas

PRECIOS VENTAJOSOS

Venta exclusiva de los más importantes periódicos de Madrid, Barcelona y Valencia.

Surtido inmenso

En estuches de papel y sobres de las más importantes casas de

ANGULEMA

AGUA MINERO MEDICINAL

Clorurada bicarbonatada y litínica

DEL MANANTIAL DE NUESTRA SEÑORA DE LA

Esperanza

TORTOSA

DECLARADA DE UTILIDAD POR R. O. DE 1 DE AGOSTO DE 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia a las de los manantiales similares, de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medallas de oro por varias academias científicas y en diversas exposiciones universales.

Deposito en Barcelona: Calle Dormitorio de San Francisco, número 9.—Puntos de venta: En todas las farmacias y depósitos de aguas minerales.—Propietario: Excelentísimo señor don MANUEL PORCAR Y TIO.

DISPONIBLE

DISPONIBLE